

# Protokoll der Fachschaftsrats-Sitzung am 10.11.18

## TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Ulrich Krah als Sprecher des Fachschaftsrats eröffnet die Sitzung um 10:08 Uhr, begrüßt alle Anwesenden und konstatiert die Beschlussfähigkeit durch Feststellung der Anwesenheit folgender Personen:

- Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: Ulrich Krah (Sprecher), André Hill (Mittelverwalter), Wencke Kaup (Beauftragte für Öffentlichkeitsarbeit), I. Krämer (ordentliches Mitglied), Jens Rüppel (Ersatzmitglied der FSA – freie studentische Allianz) und Alina Sinram (Ersatzmitglied der Gemeinsamen Fachschaftsliste Psychologie)
- Gäste: Davina Wohlfeil, Michael Krämer
- Petra Horstmann fehlt entschuldigt.

Ulrich Krah schließt TOP 1.

## TOP 2 – Beschluss und ggf. Änderungen der TO

Ulrich Krah eröffnet TOP 2.

Jens Rüppel schlägt die Ergänzung des TOPs 12 um einen Unterpunkt b mit dem Thema „Klausureinsicht M3b“ vor.

TOP 13 – Klärung des Selbstverständnisses wird aufgrund einer doppelten Benennung von TOP 13 zu TOP14 (alt 14 zu neu 15; alt 15 zu neu 16; alt 16 zu neu 17)

Die Tagesordnung wird in dieser geänderten Form einstimmig beschlossen und wird als Grundlage für das Ergebnisprotokoll verwendet.

Ulrich Krah schließt TOP 2.

## Top 3 – Genehmigung der Protokolle der konstituierenden Sitzung vom 01.09.18

Ulrich Krah eröffnet TOP 3.

Irene Krämer merkt formale Fehler im ursprünglichen Protokoll, welches durch Mitarbeitende des AstA-Büros erstellt wurde, an. Die per E-Mail bereits dem Vorsitz und allen Mitgliedern des FSR PSY zugegangenen Ergänzungen werden von Irene nochmal für alle verbalisiert.

Das Ursprungsprotokoll wird in unzureichender Form zur Kenntnis genommen. Dies wird über die Ergänzungen von Irene geheilt.

Das geänderte Protokoll wird einstimmig beschlossen.

Ulrich Krahl schließt TOP 3.

## Top 4 – Verkündung der neuen GO

Ulrich Krahl eröffnet TOP 4.

Die Änderungen der Geschäftsordnung wurden in letzter Sitzung beschlossen. Der detaillierte Wortlaut der Änderungen ist im Protokoll der Sitzung 13.10.18 einzusehen. Ulrich Krahl verliest unter Angabe der Änderungen den geänderten Paragraphen 1. Zusätzlich wird den Mitgliedern des Fachschaftsrats eine 3-minütige Lesepause eingeräumt.

Mit der Verlesung der geänderten Geschäftsordnung durch Ulrich tritt diese in Kraft.

Ulrich Krahl schließt TOP 4.

## Top 5 – Erreichbarkeit des AStA-Büros

Ulrich Krahl eröffnet TOP 5.

Ulrich Krahl führt in die Thematik ein. Ein Schreiben des AStA ist an den Fachschaftsrat durch den AStA-Vorsitzenden und die Vorsitzenden des Studierendenparlamentes versandt worden. Ulrich stellt sein Exemplar im Verlauf der Sitzung allen Anwesenden zur Einsicht zur Verfügung.

Kurze Diskussion der bekannten Sachverhalte.

Kurze Verlesung der schriftlich vorliegenden Problembeschreibung durch Wencke Kaup.

Geschäftsordnungs-Antrag durch Ulrich Krahl: Vertagung auf nächste Sitzung unter der Annahme der Anwesenheit von Philip Heinrich. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

Erläuterung: Es liegen keine Unterlagen zur Befassung vor und durch die Abwesenheit von Philipp Heinrich und fehlende Kommunikation mit Jens Rüppel bzgl. des Sachverhaltes liegen keine zu besprechenden Fakten vor.

Jens Rüppel bietet an mit Philipp Heinrich in Kontakt zu treten, um Informationen einzuholen, sodass eine Befassung in der nächsten Sitzung auch ohne Anwesenheit von Philip stattfinden kann.

Ulrich Krahl schließt TOP 5.

## Top 6 – Bericht aus der AStA-Sitzung „AStA-finanzierte Online-Lerngruppen Psychologie

Ulrich Krahl eröffnet TOP 6.

Ulrich Krahl berichtet über eine E-Mail von Fabian Maryanowski (über private Mail-Adresse), in der der Vorsitz des Fachschaftsrats gebeten werden, an der AStA-Sitzung am 21.10.18 teilzunehmen. Ulrich berichtet über seinen Eindruck, dass im Rahmen der AStA-Sitzung nicht alle AStA-Mitglieder über die Einladung des Fachschaftsrats informiert waren. Ulrich Krahl und Wencke Kaup haben an der Sitzung teilgenommen.

Thematisch wurde im AStA angesprochen, dass Studierende aller Fakultäten Lerngruppen über den AStA-finanziert nutzen können. Diese Lerngruppenfinanzierung wird mehrheitlich durch Psychologiestudierende in Anspruch genommen. Der AStA führt dies auf die zu geringe Zahl an Seminaren (durch den Fachschaftsrat durchgeführt) zurück.

Eine rege Diskussion schließt an.

Parallel zu den Aktivitäten im Fachschaftsrats wird eine Klärung des universitären Angebotes für M2-Studierende (als größte Gruppe der Psychologiestudierenden, die die Lerngruppenförderung in Anspruch nehmen) im Rahmen eines runden Tisches am 28.11.18 stattfinden. Hieran werden Dekanat, Lehrstuhlleitung, Fachschaftsrats-Vertreter, AStA-Mitglieder und Institutsratsmitglieder teilnehmen.

Ulrich Krah schließt TOP 6.

## Top 7 – Stand Seminare FSR/ Ausblick und Zielsetzung

Ulrich Krah eröffnet TOP 7.

Seminare sind auf der Homepage veröffentlicht und können dort eingesehen werden. Ausweitung des aktuellen Angebots soll auf Basis der Erfahrungen der aktuellen Seminare geplant werden.

Die beschlossenen Seminare werden insgesamt gut angenommen.

- SPSS: 18 Anmeldung
- Statistik wird zunehmen im Verlauf des Semesters

Eine Fokussierung auf bedarfsgerechte Inhalte der Studierenden könnte angestrebt werden. Hierfür werden verschiedene Vorschläge und Möglichkeiten angesprochen.

Ulrich Krah verweist darauf, dass seiner Meinung nach eine Verstärkung des Seminarangebotes des Fachschaftsrats in den Bereichen Statistik und Testkonstruktion zwingend notwendig ist.

Irene schlägt vor, dass jeder im Vorfeld der nächsten Sitzung seine Ideen zur Seminargestaltung an den Vorsitz schicken soll und Wencke Kaup eine Befragung der Studierenden zur Eruierung der Bedarfe im Seminarangebot durchführen könnte. Diese Befragung soll als zusätzlicher Baustein genutzt werden. Auf der nächsten Sitzung soll dieses Thema in größerem Umfang besprochen werden

Ulrich schließt TOP 7 und ruft eine 10-minütige Pause bis 12:10 Uhr aus.

Die Sitzung wird um 12:10 Uhr fortgeführt.

## Top 8 – Bericht aus dem Institutsrat

Ulrich Krah eröffnet TOP 8.

Ulrich Krah verliest relevante Protokollauszüge aus der Institutsratssitzung Oktober 2018. Davina Wohlfeil berichtet über ihre Erfahrungen im Diskurs mit Herrn Prof. Christ und Herrn Prof. Stürmer.

Ulrich Krah berichtet weiter über verschiedene Aspekte mit Relevanz für den Fachschaftsrat. Eine kurze Diskussion schließt an.

Ulrich Krah schließt TOP 8.

## Top 9 – Chancengleichheit unter den Studierenden

Ulrich Krah eröffnet TOP 9.

Geschäftsordnungs-Antrag durch Ulrich Krah: Vertagung auf nächste Sitzung auf Grund der Abwesenheit von Philipp Heinrich. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

Erläuterung: Es liegen keine Unterlagen zur Befassung vor und durch die Abwesenheit von Philipp Heinrich und fehlende Kommunikation mit Jens Rüppel bzgl. des Sachverhaltes liegen keine zu besprechenden Fakten vor.

Jens Rüppel bietet an mit Philipp Heinrich auch bzgl. dieser Angelegenheit in Kontakt zu treten, um Informationen einzuholen, sodass eine Befassung in der nächsten Sitzung auch ohne Anwesenheit von Philipp Heinrich stattfinden kann.

Ulrich Krah schließt TOP 9.

## Top 10 – Ablehnung von Sponsoren seitens der Universität und der Studierendenschaft

Ulrich Krah eröffnet TOP 10.

Geschäftsordnungs-Antrag durch Ulrich Krah: Vertagung auf nächste Sitzung, auf Grund der Abwesenheit von Philipp Heinrich. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

Erläuterung: Es liegen keine Unterlagen zur Befassung vor und durch die Abwesenheit von Philipp Heinrich und fehlende Kommunikation mit Jens Rüppel bzgl. des Sachverhaltes liegen keine zu besprechenden Fakten vor.

Jens Rüppel bietet an mit Philipp Heinrich in Kontakt zu treten, um Informationen einzuholen, sodass eine Befassung in der nächsten Sitzung auch hier ohne Anwesenheit von Philipp Heinrich stattfinden kann.

Ulrich Krah schließt TOP 10.

## Top 12a – Erörterung und Beratung MC Klausurformat B.Sc. Psychologie

Ulrich Krah eröffnet TOP 12a und 12b. Diese werden aus praktischen Gründen vor Top 11 behandelt.

Geschäftsordnungs-Antrag durch Ulrich Krah: Vertagung von Top 12a auf nächste Sitzung, da Petra Horstmann hierfür anwesend sein muss: einstimmig angenommen.

Erläuterung: Es liegt keine Dringlichkeit vor und die benötigten Informationen müssen zum Teil noch gesichtet und sortiert werden um dieses Thema umfassend besprechen zu können.

## Top 12b – M3b Klausureinsicht

Jens Rüppel erläutert das Anliegen, dass durch das offene Antwortformat die Klausureinsicht erschwert wird. Im Gegensatz zu den MC-Klausuren, bei denen Lotse-Bögen online gestellt werden, ist die Einsicht umständlich im Original im Regionalzentrum möglich. In anderen Fakultäten soll eine komplette Klausureinsicht online möglich sein (Hörensagen).

Michael Krämer berichtet, dass auch in Rewi nur die Ergebnisse online zur Verfügung gestellt werden und die Klausureinsicht identisch zum Prozedere in Psychologie gehandhabt wird.

Vorschlag durch Ulrich Krahs: Nach Antwort auf die Anfrage beim Prüfungsamt könnte dieser Sachverhalt näher im Institutsrat besprochen werden und eine ausführlichere Befassung in kommenden Sitzungen angedacht werden. Eine Entscheidung über das endgültige Verfahren in dieser Angelegenheit soll nach o.g. Antwort per Umlaufbeschluss abgestimmt werden.

Ulrich Krahs Vorschlag wird per Konsens angenommen.

Ulrich Krahs schließt TOP 12 a und b.

## Top 11 – Präsentation „Konzept: Lehrpreisauszeichnung FSR PSY“ durch Davina Wohlfeil

Ulrich Krahs eröffnet TOP 11. Dieser wird aus praktischen Gründen nach den Tops 12a und 12b besprochen.

Vorstellung des Konzepts durch Davina Wohlfeil (dem Protokoll angehängt wird die Ausarbeitung). Im Anschluss werden verschiedene Punkte der Präsentation diskutiert.

Eine Klärung bzgl. des Caterings wird abgesprochen. Ulrich Krahs bittet Davina zu klären, ob in den Räumen der Universität auch ein externes Catering zulässig ist. Sollte dies möglich sein bittet er Davina im Einklang mit den entsprechenden Vorgaben 2 weitere Catering-Angebote einzuholen

Ulrich ruft eine Mittagspause bis 14:15 Uhr.

Sitzung wird weitergeführt um 14:15 Uhr.

Eine Diskussion des weiteren Verfahrens schließt an. Ulrich Krahs schlägt vor die offenen Fragen bzgl. des Konzeptes eingehend zu klären und dann eine vollständige Ausarbeitung per Umlaufbeschluss abzustimmen.

Ulrich Krahs beantragt, Davina Wohlfeil zu bitten das Projekt fortzuführen. Reisetage müssen gesondert beantragt werden. Der Antrag wird einstimmig angenommen. Davina Wohlfeil erklärt sich bereit ihre Arbeit fortzuführen und bekundet auch die Bereitschaft weiter mit Petra Horstmann zusammenzuarbeiten. Eine weitere Zusammenarbeit mit Philipp Heinrich schließt sie allerdings aus, da er sich nicht in der Projektgruppe zur Ausarbeitung des Konzepts einbrachte, obwohl er per Beschluss der Projektgruppe angehörte.

Ulrich Krahs schließt TOP 11.

Ulrich Krah beantragt Davina Wohlfeil als Gast der konstituierenden Sitzung im Nicht-Öffentlichen-Teil der Sitzung anwesend sein zu lassen. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

Ulrich verpflichtet Davina zur Verschwiegenheit.

Nicht-Öffentlichkeit wird um 14:29 Uhr durch Ulrich Krah ausgerufen.

Top 13 (n.Ö.)

Top 14 (n.Ö.)

Top 15 (n.Ö.)

Die Öffentlichkeit wird um 15:51 Uhr hergestellt.

## Top 16 – Besprechung und Beschluss Sitzungen außerhalb Hagens

Ulrich Krah eröffnet TOP 16.

Ulrich Krah stellt den Hintergrund dieses Anliegens vor. Besonders der Besuch eines Studienzentrums in Süddeutschland im Rahmen einer Erstsemestereinführung könnte aufgrund der Nähe zu Österreich und der Schweiz ein Ziel sein, da die Studierenden vor Ort wenig Kontakt zur Studierendenvertretung haben.

Das Thema wird aus verschiedenen Perspektiven diskutiert.

Ulrich Krah schließt TOP 16.

## Top 17 – Verschiedenes

Ulrich Krah eröffnet TOP 17.

Die nächste Sitzung soll Anfang des Jahres stattfinden. Es wird grob Anfang bis Mitte Januar (12. oder 19.01.19) angepeilt.

Ulrich Krah schließt TOP 17.

Ulrich Krah bedankt sich für die konstruktive Sitzung und schließt diese um 16:38 Uhr.

Protokollantin: Davina Wohlfeil

Beschlossen am: 12.01.2019